
Protokoll der 19. Sitzung des Studierendenparlaments der Universität 
Karlsruhe 

Datum: 03.03.09
Beginn: 19:35 Uhr
Ende: 20:40 Uhr

Sitzungsleitung: Sebastian Felzmann (FiPS)
Protokoll: Manuela Popp (GHG)

Anwesende:           RCDS Justus A. Schwarz 
GHG Manuela Popp, Samuel Karrer
LHG Sonja Worch, Sebastian Marsching, Michael Cech
FiPS Jochen Zimmer, Philipp Glaser, Benjamin Zebisch, 

Sebastian Felzmann
Jusos Christopher Prohm
LUST Arthur Kleer (ab 19:50h)

Gäste: Benjamin Setzer (UStA), Dominik Richter (UStA), Ute 
Schlegel (UStA), Levin Viezens, Gisele Bouleu, Franz 
Heger (UStA), Juro Streicher (UStA)

Tagesordnung:
 
1.     Begrüßung 
2.     Fragestunde der Öffentlichkeit
3.     Genehmigung der Tagesordnung 
4.     Genehmigung der Protokolle 
5.     Berichte Allgemein 
6.     Berichte des UStA
7.     Feststellung der Beschlussfähigkeit 
8.     AStA-Haushalt & UStA-Haushalt 
9.     Wahl der studentischen Vertreter in den KIT-Teilprojekten "Verbesserung der  

Studiengänge" und "KIT-Schools" (jeweils ein Sitz unbesetzt)  
10     Neuwahl: Halbe AStA-Stelle Sozialberatung (Nachfolge Daniel Bruns) 
11.     Ergebnisse der GO-Kommission 
12.     Situation Plakatsäulen 
13.     fzs-MV 
14.     Sonstiges 
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TOP 1: Begrüßung

Sebastian  Felzmann  begrüßt  die  Anwesenden.  Eine  Vorstellungsrunde  ist  nicht 
gewünscht.

TOP 2: Fragestunde der Öffentlichkeit

Es werden keine Fragen gestellt.

TOP 3: Genehmigung  der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird zur Kenntnis genommen.

TOP 4: Genehmigung  der Protokolle

Das Protokoll wird zur Kenntnis genommen. 

TOP 5: Berichte allgemein

Sebastian Felzmann berichtet vom aktuellen Stand der Fahrrad-Pumpstation. Da das 
Gebäude denkmalgeschützt ist, kann eine Bohrung für einen Kompressor von der 
Werkstatt nach draußen nicht vorgenommen werden. Aber ist im AKK angekommen und 
andere Lösung ist in Planung.

Unterausschuss für den Bereich Datenverabeitung: Studentenvertreter die jetzt im Uni-
Ausschuss sind sollen in den äquivalenten KIT-Ausschuss.

Studiengebührenkommission: 

Rektorat hat abgewiesen, dass die 5 Stellen nicht aus Studiengebühren finanziert werden. 
Der Fakultätslehrpreis wird im vollen Umfang aus Studiengebühren finanziert. HoC wurde 
als Fakultät gewertet, ab jetzt als zentrale Einrichtung. 

Dominik Richter berichtet von der fzs-MV: Die zwei alten Vorstände wurden bestätigt, zwei 
neue reingewählt. Auflösungsantrag wurde zurückgezogen. Nachtragshaushalt wurde 
beschlossen. UStA Karlsruhe ist für ein halbes Jahr Mitglied im Ausschuss der 
Studierenden des fzs, der den Vorstand kontrolliert. 

Teilprojekt KIT-School of Energy hat heute das erste Mal getagt. 12 Leute anwesend. 
Finanzierungsmöglichkeiten sind evtl. EU-Fördermittel. Angeboten werden soll ein 
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konsekutiver und ein berufsbegleitender Master, sowie Doktorandenstudium (ca. 20-30 
Personen). Lehrformen: Blockkurse (jew. 1 Woche), 2 Jahre Projekte und Kurse (ca. 4-5 
Kurse im Jahr, 5-15 Teilnehmer pro Kurs), Doktorandenstudium: 3 Jahre Projekte und 
Blockkurse. Begonnen werden soll mit 10 Kursen. 

 

TOP 6:  Berichte aus dem UStA

Es gibt einen neuen Sprinter. Es gab bereits einen nicht verschuldeten Unfall. 

Neues U-Mag ist im Druck. Wird Anfang nächster Woche herausgegeben. 

Klagen gegen Studiengebühren wurde abgewiesen. UStA prüft nach Eingang der 
Unterlagen, ob man in nächste Instanz nach Leipzig gehen kann. 

Fachschaft Physik hat sich gegen Beamtenstellen aus Studiengebühren ausgesprochen.

 

Wenn jemand Kontakt zur „Uni Friedensgruppe“ hat, soll sich diese bitte im UStA melden. 

Studienkolleg und Akademisches Auslandsamt veranstalten bald O-Phasen, UStA wird 
dort präsent sein. 

Aufgrund der Umstellung auf SAP gibt es auch im UStA Probleme für 
Fahrzeugbeauftragten. 

Bericht von Gespräch mit Herrn Siewers (Zuständiger für FriCards): Im Zuge des KIT wird 
es neue Studentenausweise geben, denen ihre Gültigkeit auch wieder angesehen werden 
wird. 

TOP 7: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Es sind 12 Abgeordnete anwesend. Damit ist das StuPa nicht beschlussfähig. Allerdings 
können  die  Punkte,  die  auf  der  letzten  Sitzung  nicht  besprochen  wurden,  behandelt 
werden. 

 - Die TO-Punkte 8 bis 10 können wegen fehlender Beschlussfähigkeit nicht behandelt  
werden. - 
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TOP11: Ergebnisse der GO-Kommission 

RCDS sagt: Alles bleibt beim Alten. 

TOP 12: Situation Plakatsäulen

Von ursprünglich 29 Säulen stehen noch ca. 15. In Verhandlung mit Verwaltung sollen 
einige wichtige wieder aufgestellt werden. 

Geplantes Vorgehen: Es soll von der Verwaltung eine halbe AStA-Stelle eingerichtet 
werden, um einen Plakatierbeauftragten einzusetzen, der sich um die Einhaltung der 
Plakatierordnung kümmern wird. 

TOP13: Sonstiges

Neue Satzung muss online gestellt werden. Ebenfalls die Beschlusssammlung. 

Haushalt sollte schriftlich vor der nächsten Sitzung in die Fraktionsfächer gelegt werden. 

Sollte eine StuPa-Intern-Mailingliste eingeführt werden, um vertrauliche Dokumente zu 
verschicken? Felzi verfolgt diesen Punkt weiter. 

Nächste Sitzung ist am Do, 12.03.09, um 19.30 s.t.
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